

Réunion 1 groupe « Logistique/Humanitaire » Mardi 13.11.2012

Présent-e-s : Marie-Jo Westrelin et Jean-Luc Willems (AMiS Tétéghem)/ Christian Salomé (Auberge des Migrants)/ Mariam Guerey (Secours Catholique)/ Tayeb Aleb (Médecins du Monde)/ Maël Galisson (Plate-forme de Services aux Migrants)

Résumé de la réunion :

Cette réunion s'inscrit dans le cadre des suites du Forum inter-associatif qui s'est tenu à Grande-Synthe le 29.09.2012. Au cours de ce forum, 4 axes de travail ont été identifiés : juridique, communication, humanitaire/logistique et « politique ». Le groupe « Humanitaire/logistique » a été conçu comme un espace permettant de s'organiser de manière inter-associative sur les questions techniques de logistique.

Au cours de cette 1^{ère} réunion, plusieurs points ont été soulevés :

- 1) ***Liste de diffusion « Logistique »*** : dans un premier temps, il est apparu nécessaire de tenter de mieux communiquer entre nous sur les aspects de logistique. Ainsi, même si la liste de diffusion « Jungles » permet parfois de s'accorder, son fonctionnement montre qu'elle ne répond pas complètement aux attentes en matière d'organisation logistique (les messages ne sont pas tous lus, tout le monde n'est pas sur « Jungles », etc...). Par conséquent, il a été proposé de créer une liste de diffusion/discussion spécifique sur les questions de logistique. Ce qui impliquerait auparavant d'identifier dans chaque association ou une plusieurs personnes qui pourraient être référents sur les aspects logistiques. Maël s'occupe de mettre en place cette liste de diffusion/discussion.
- 2) ***L'idée de mutualisation des achats*** : certaines associations fonctionnent en achetant régulièrement du matériel (rasoirs, savons, gobelets, etc...) auprès de différents fournisseurs. Il a été envisagé de mutualiser les commandes afin de bénéficier de tarifs plus intéressants. Mais cette idée est compliquée compte-tenu des règles de comptabilité propre de chaque association (comment faire pour les justificatifs de paiement ?). Cependant, il est possible de mutualiser les informations afin que chaque association puisse bénéficier de meilleures offres. Il a donc été décidé de réaliser un tableau comparatif dans lequel seront

indiqués les différents critères d'achat. Maël propose un tableau puis le transmettra pour qu'il soit complété.

- 3) *Base de données* : il a été également proposé de mettre en place une base de données qui recenserait le matériel qui pourrait être mis à disposition pour un usage collectif. Exemple : une association A a une quantité de bois disponible mais ne possède pas de véhicule pour le transporter. Elle prend avec l'association B qui elle possède un véhicule pour s'organiser. Il a donc été proposé que cette base de données recense le matériel qui, dans chaque association, serait potentiellement empruntable. Nous avons comme idée de recenser également dans cette base les outils tels que les expositions. Afin d'instaurer des règles de fonctionnement, la mise en place de cette base de données s'accompagnera d'une charte de fonctionnement dont l'objectif sera de responsabiliser les acteurs associatifs. Enfin, dans un premier temps, nous avons imaginé expérimenter cette base au niveau du Dunkerquois. Si cette initiative fonctionne, nous envisagerons de la dupliquer ailleurs.

La prochaine réunion du groupe « Humanitaire/logistique » a été fixée au mercredi 09.01.2013
à 15h au Carrefour des Solidarités, à Dunkerque
(le lieu est susceptible d'être modifié en fonction des participants).